

Principio de laicidad en la escuela, respeto a los valores de la República: carta de Gabriel Attal a los directores de escuela, al IEN y a los directores de escuela

A pocos días del inicio del año escolar 2023-2024, Gabriel Attal, Ministro de Educación Nacional y Juventud, envió una carta a todos los directores de establecimientos, IEN y directores de escuelas, con el fin de compartir los documentos de respaldo destinados a implementar las decisiones tomadas. en este inicio del año escolar respetar el principio de laicidad en la escuela y los valores de la República.

Señoras y señores directores de establecimientos,
señoras y señores inspectores de educación nacional,
señoras y señores directores de escuelas,

A pocas horas del inicio del nuevo año escolar, quisiera decirles una vez más lo orgulloso que estoy de liderar con ustedes los grandes proyectos de transformación de nuestra Escuela al servicio de los estudiantes de Francia y, en general, de la Nación.

Su compromiso inquebrantable con la Escuela de la República lo coloca en primera línea para garantizar que sus valores y normas sean respetados. El secularismo es uno de estos valores fundamentales. Desde mi nombramiento, en conversaciones con sus representantes, pude comprobar hasta qué punto la falta de una directiva clara respecto de la abaya y los qamis, vestimentas que no respetan la ley de 2004, le colocaba en una situación difícil. en el suelo.

Soy su Ministro. Como tal, tengo el deber absoluto de estar siempre a su lado, apoyándolo ante los vientos en contra, las presiones, los intentos de injerencia, que son todos ellos rupturas del pacto republicano. Nunca aceptaré la sensación que puede existir en la sociedad francesa de una ausencia de un apoyo claro por parte de su jerarquía, especialmente en un tema tan fundamental como el laicismo. Entonces, decidí aclarar la norma y, sobre todo, brindarles el apoyo necesario para su aplicación.

En este mensaje encontrará una serie de documentos que respaldan la decisión que he tomado.

- En primer lugar, [una nota aclara la circular del 9 de noviembre de 2022 sobre los conjuntos que no cumplen la ley de 2004](#).
- Luego, una [carta firmada por mí que podéis enviar a estudiantes o familias](#), para información general o para reforzar la fase de diálogo necesaria en caso de incumplimiento de la norma. Esta carta les indica claramente el significado y origen de la decisión. Sé que en la gran mayoría de las situaciones -y usted me lo ha dicho- la pedagogía basada en la regla permitirá a los alumnos interesados respetarla. Esta fase de diálogo, que no puede asimilarse a ninguna "negociación", es fundamental.

Sé también que algunos de vosotros, más enfrentados que otros a este fenómeno en los últimos meses, necesitan un apoyo específico. Por eso he pedido que cada rector prepare un plan de apoyo a la vuelta al cole, para que nunca os quedéis solos ante una dificultad. Equipos de personal formado (equipos de laicidad del rectorado, equipos de valores académicos de la República, formadores de laicidad, SVE IA-IPR, etc.) ya se han movilizad para viajar junto a usted dentro de su establecimiento desde el día del inicio del año escolar. y durante el tiempo que sea necesario para apoyaros en la fase de diálogo.

Finalmente, en caso de incidente, el jefe de gabinete del rector y su DASEN tienen instrucciones de atender sus solicitudes sin demora y brindarle el apoyo adecuado. Es su responsabilidad comprobar que sus datos de contacto, así como los del referente policial o gendarmería de su establecimiento, a quienes debe ser informado de cualquier situación preocupante, sean conocidos y actualizados. Indico que obviamente, para usted y su personal, se concederá protección funcional en cuanto se vea amenazado. Conozco el compromiso total que tienen ustedes, como primer piloto educativo en sus establecimientos, por el éxito de nuestros estudiantes en un clima escolar respetado y preservado. Siempre podrán contar con mi total compromiso para acompañarlos y apoyarlos en esta gran y hermosa misión al servicio de la Nación.

Respetuosamente y fielmente,

Gabriel Attal

Respetuosamente y fielmente,
Ministro de Educación Nacional y Juventud

Actualizado: septiembre de 2023

Nota: el texto que antecede ha sido reproducido en forma íntegra de la siguiente fuente <https://www.education.gouv.fr/principe-de-laicite-l-ecole-respect-des-valeurs-de-la-republique-lettre-de-gabriel-attal-aux-chefs-d-379143>